

## Initiative Ariège, 25 ans au service de l'entrepreneuriat local



Mardi 25 juin, Initiative Ariège fêtait ses 25 années au service de l'économie ariégeoise lors de son Assemblée Générale Ordinaire Annuelle ainsi que d'animations sur le thème notamment de la reconversion professionnelle.

Pour mesurer le chemin parcouru, il faut savoir qu'en 2023, 92 entreprises ont bénéficié d'un volume de prêts d'honneur de 1,355 million (dont 325 000 € de prêts BPI France) générant eux mêmes 11,6 millions de prêts bancaires et la création ou le maintien de 270 emplois.

Ces 92 entreprises financées se répartissent à 33% dans le secteur de l'artisanat, 23% celui de la restauration / hébergement, 21% celui du commerce, 12% celui des services et 11% celui de l'agriculture. L'industrie ne représentant qu'1% des projets.

Toujours cette même année 2023, les entrepreneurs sont à 37% des femmes et 20% ont moins de 30 ans. Si 29% ont le bac et 49% ont un niveau de BAC +2 à BAC +5, 18% ont un niveau CAP/BEP et 3% n'ont aucun diplôme. La création ou la reprise d'entreprises ne sont pas qu'une question de diplôme mais surtout de personnalité, de capacité de travail et d'état d'esprit.

Toutes les Communautés de communes et la Communauté d'agglomération ont vu sur leur territoire de nouveaux projets se réaliser en 2023 et la coopération avec les services économiques s'est encore renforcée grâce à la territorialisation des chargés de mission opérée l'an dernier comme vous le savez.

La pérennité des entreprises aidées par Initiative Ariège et ses partenaires est toujours très bonne avec un taux de survie de 91% à 3 ans de leur création ou reprise d'entreprise.

Ces résultats ont nécessité une implication sans faille des, et de l'ensemble des partenaires opérationnels et institutionnels qui s'impliquent au sein des comités d'agrément et de la gouvernance.

Grâce au soutien de la Région Occitanie, du Conseil Départemental, de l'ensemble des communautés de communes et d'agglomération ainsi que des partenaires privés, le constat est que les ressources confiées à l'association Initiative Ariège ont une forte valeur économique et sociétale grâce à l'appui déterminant de partenaires opérationnels, tels que les chambres consulaires, BGE, Ad'Occ ou encore EGEE positionnés sur l'instruction et le suivi des dossiers des nouveaux entrepreneurs.

### **Plusieurs priorités pour 2024**

Sécuriser le niveau de financement du fonctionnement de l'association, se rapprocher plus étroitement des entrepreneurs grâce au nouvel outil de relations numériques, qui a été présenté lors de cette matinée, qui leur permettra d'échanger entre pairs de façon plus efficace, parfois de rompre l'isolement.

Suite à l'Assemblée Générale, ont eu lieu des tables rondes et des échanges sur le thème de la " reconversion professionnelle. La matinée s'est terminée autour d'un buffet convivial

Initiative Ariège tient à remercier les 4 entrepreneurs qui ont notamment témoigné lors des tables rondes.

- Ghislaine DECOMBLE, société " Sambuc & Co Les Breuvages de Pyrène à Montégut Plantaurel,
- Valérie PONT, boutique Serge Blanco à Foix,
- Alexis SEJOURNE, " Les Fagettes, producteur de raisins de table et vente de foin à Unzent,
- Philippe JEAN, " Ariège Confort Climatique, plomberie, chauffage, climatisation à Aigues-Vives.

Source : [Initiative Ariège](#)